

[Val-d'Oise- homophobie](#) [Antisémitisme](#) - [action éducative](#)

## Argenteuil : des lycéens sur scène contre l'homophobie et le racisme dans le sport



Argenteuil, lundi. La compagnie le Trimaran a présenté son spectacle devant les élèves du lycée de la fondation Cognac-Jay.  
LP/Antoine Guitteny

## Une compagnie de théâtre a présenté cette semaine un spectacle à des élèves d'Argenteuil pour les faire réfléchir sur leurs rapports aux autres et à la différence.

« La ségrégation ? C'est pas un truc contre les personnes noires ? » Pas loin du but, cet élève du lycée de la fondation Cognac-Jay, à Argenteuil, a assisté cette semaine à une des représentations théâtrales de la compagnie toulousaine Le Trimaran. La compagnie, fondée en 1993, est spécialisée dans les spectacles éducatifs. Leur pièce, « Graine de supporters », traitait des questions de racisme, d'antisémitisme et d'homophobie dans le sport. Elle a été jouée lundi et mardi devant plusieurs élèves du lycée Cognac-Jay et du Garac, l'école des métiers de l'automobile. « C'est un spectacle en deux parties », décrypte Christophe Cousteix, comédien de la troupe. « D'abord, nous jouons une saynète écrite par Stéphane Tournu-Romain pour présenter les thématiques de discrimination dans le sport. Ensuite, nous faisons intervenir 5 ou 6 élèves pour ensemble faire du théâtre participatif. Là, on force la caricature pour confronter les élèves à ces thèmes »

## Redistribuer la parole au sein des jeunes

L'intérêt est double : faire réfléchir les élèves sur leurs relations aux autres et sur leurs préjugés, mais aussi redistribuer la parole au sein des groupes d'élèves. « On a de bons retours des professeurs. C'est un spectacle qui fait réfléchir et interroge sur nos comportements », continue le comédien. Cette tournée est menée en partenariat avec la DILCRAH (Délégation interministérielle de lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti-LGBT), le ministère des Sports, l'UNFP (Union des footballeurs professionnels) et la mairie d'Argenteuil.

L'émission « Infrarouges » sur France 2 consacrait mardi soir, un reportage sur leur action dans le cadre d'un reportage plus large sur l'homophobie dans le sport.